

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 7761.

Inscripción en Córdoba. (Por un mes..... 8 rs.
(Por trimestre..... 22 rs.
Fuera de Córdoba..... (Por un mes..... 10 rs.
(Por trimestre..... 28 rs.)

DOMINGO 23 DE JULIO DE 1876.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés

AÑO XXVII

Sección oficial

La «Gaceta» del 20 publica las siguientes disposiciones:

Estado.—Real decreto disponiendo se cumpla y observe puntualmente la declaración firmada en París para la garantía recíproca de la propiedad de las marcas de fábrica en España y Francia.

Gobernación.—Real decreto aprobando el nuevo reglamento orgánico del cuerpo de telegrafos.

Reglamento á que se refiere el real decreto anterior.

Marina.—Real orden autorizando á D. Bartolomé Palmer para establecer unos b.ños flotantes en el muelle de San Beltran del puerto de Barcelona.

Fomento.—Real orden disponiendo que durante la ausencia del director general de Instrucción pública, se encargue del despacho de los asuntos correspondientes á dicha dirección, el director general de Agricultura industria y comercio.

GOBIERNO CIVIL DE LA PROVINCIA DE CORDOBA.

En el día de hoy, y con las formalidades prevenidas por la ley, he tomado posesion del cargo de Gobernador Civil de esta Provincia, para que he sido nombrado por Real Decreto de 30 de Junio último.

Lo que he dispuesto hacer público por medio de este periódico oficial para conocimiento de los habitantes de esta provincia.

Córdoba 21 de Julio de 1876.—El Gobernador, Agustín Salido.

Habitantes de la provincia de Córdoba.

Por Real Decreto de treinta del pasado Junio, S. M. el Rey D. Alfonso XII (Q. D. G.), de acuerdo con el parecer de su Consejo de Ministros, ha tenido a bien ordenarme que desde Murcia me trasladase á esta capital á desempeñar el cargo de Gobernador Civil, que venia ejerciendo en aquella Provincia.

Para corresponder á esa distincion y muestra de confianza que S. M. y su Gobierno han depositado en mí, el último de sus Gobernadores Civiles, no he de perdonar ni un momento al reposo, ni un instante al trabajo, porque, para trabajar y para desvelarme en vuestro bien y servicio, es para lo que vengo á ponerme al frente de vuestra Provincia.

Mas, todos mis buenos propósitos hacia vuestra felicidad, no obtendrán resultados positivos, si vosotros, todos los hombres honrados y de buena fé, no me secundais de una mane-

ra eficaz y decidida, olvidando antiguas rencillas y denominaciones, que el Rey y su Gobierno han sido los primeros en dar al olvido, levantando la ancha y noble bandera de conciliacion de todos los Españoles honrados, que aspiren á cicatrizar, no á renovar, las heridas que tanta y tanta sangre han hecho derramar á nuestra desgraciada España.

Venid todos á mí, los que amais á la Religion, á la Patria y al jóven y precoz Monarca Constitucional, cuyo Trono quiere cimentarlo en la paz general del País; en la libertad y no en el libertinaje; en la conservacion y respeto de las prerogativas y derechos que corresponden á todas las clases sociales; en la seguridad para las personas y las cosas; en el premio al mérito, en la proteccion al trabajo, y por último, en el mas profundo respeto al principio de autoridad, sin el que el orden se hace imposible en la vida social, é incompatible con la verdadera libertad en que deben vivir los buenos, á despecho de los malos.

Olvidad, pues, Cordobeses, antiguas denominaciones y lamentables fraccionamientos. Vamos á hacer administracion y á deshacer política.

Cuando el Rey ha echado un velo sobre lo pasado, sus Gobernadores no podemos volver la vista atrás sino como objeto de enseñanza, y cuando el Rey quiere serlo de todos los Españoles, sus Gobernadores debemos ser los Padres de todos nuestros administrados.

Con estos antecedentes, mi actitud oficial es clara y sencilla, y puedo resumirla en estas frases: «política, la política del Gobierno del Rey; amigos, todos los amigos del Rey y de su Gobierno.»

Para coadyuvar al logro del bello ideal de nuestro simpático y jóven Monarca, yo os prometo dar como base á todos mis actos la justicia en mis resoluciones, la prudencia y la templanza al dictar mis órdenes, y la energía y fortaleza para que se cumplan.

Mis puertas las hallareis abiertas á todas horas los que tengais necesidad de llegar hasta mí, pues desde hoy no me pertenezco y paso á ser de vosotros, despues del Rey y del Gobierno.

Yo espero que vuestra cordura y sensatez, facilitarán mi marcha política-administrativa, y contando con la ayuda de Dios, tocos contribuiremos de consuno al afianzamiento de la paz en vuestros hogares, y al desarrollo de la prosperidad de vuestra hermosa Provincia, á cuyos caros objetos se dedicará con incansable desvelo, vuestro nuevo Gobernador Civil, Agustín Salido.

Córdoba 21 de Julio de 1876.

Noticias.

NACIONALES.

De la «Correspondencia de España» copiamos las noticias siguientes:

—Valencia, 19 (9 n.).—Al desembarcar esta tarde los toros destinados para las corridas anunciadas, fugóse uno de la estacion del ferro carril, donde era inmensa la concurrencia. Arremetió el toro á un grupo de gente é hirió á dos personas, y mató un caballo; otras por la aglomeracion recibieron leves contusiones.

El toro seguia en actitud de arremeter nuevamente, el miedo era grande, las gentes huían, y en este momento apareció el «Gordito», que capeó al toro cerca de la estacion, logrando entretenerle con otros aficionados, hasta que fué por los cabestros conducido á la plaza.

—Hoy se ha hablado mucho durante el día de un robo cometido en el Gran hotel de París á uno de los huéspedes de aquel establecimiento.

El hecho, segun de público se refiere, ha ocurrido del modo siguiente:

Un rico habanero que hace dias reside en Madrid y en dicha fonda, pasaba las noches fuera de esta y únicamente se presentaba en ella por las mañanas.

Ayer se presentó un nuevo huésped, pidió al dueño del establecimiento un cuarto contiguo al del habanero, se instaló en él, escribió algunas cartas y se fué sin que le vieran irse los dependientes de la fonda.

Al regresar esta mañana á su cuarto el habanero notó que no estaba, como de costumbre, la llave de su cuarto en el llavero. Con este motivo se dirigió al secretario de aquel establecimiento, le manifestó lo ocurrido y le hizo que le acompañase á su cuarto.

Al presentarse en este y examinar la maleta, que encontró fracturada, se lamentó de que le faltaran 12000 duros, que suponía le habian robado. Inmediatamente fué avisado el juez de guardia, que se personó en el hotel, comenzando á instruir las oportunas diligencias.

—Ayer tarde á las cuatro ha salido, acompañado de su señora, para Bagnères de Luchon, el Sr. Ulloa (don Augusto.)

—Es tan grande el pedido de habitaciones que se ha hecho, hasta por telégrafo, á Santander, por las personas mas conocidas de nuestra aristocracia, que se ha encarecido allí notablemente el precio de las viviendas, hospedajes y fondas.

—Dice «noche un periódico»: «Segun nos escriben de San Ildefonso,

el domingo 16 ocurrió un fuego en el pinar de Balsain que, gracias al concurso de todos los funcionarios que están de él encargados y del administrador del real patrimonio, pudo localizarse al anochecer.

Los daños causados por el incendio, que se nos dice no se cree casual, son la pérdida de algunos miles de pinos jóvenes.

Solo ocasionó la sensible desgracia de que se dislocase un brazo el administrador del patrimonio, Sr. Rincon, efecto de una caída al querer ayudar á la estincion del fuego á los ingenieros y personal que del pinar de Balsain cuida, y de los que se nos hacen mil elogios.»

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Bruselas, 18.—Está enfermo el rey de Bélgica.

Bucharest, 18.—Una circular del ministerio de Relaciones Exteriores de Rumania desmiente los rumores de movilizacion de las tropas.

Viena, 19.—Hay mucha exageracion en la noticia propalada por la prensa socialista alemana respecto á los aprestos militares que se están haciendo en Prusia.

Se insiste en que median activas negociaciones entre los gabinetes de Berlin y Londres, para la adquisicion por Alemania de la isla de Elgolhual.

Las noticias del teatro de la guerra continúan siendo confusas y contradictorias. Del conjunto de ellas se desprende que los serbios no ganan terreno, á pesar de las noticias optimistas de Belgrado.

Hay esperanzas de una paz próxima, arreglándose diplomáticamente algunas cuestiones relativas á los asuntos de Oriente.

Paris, 19.—Se cree que gracias á las gestiones de Inglaterra se celebrará una conferencia, en la cual tomarán parte los representantes de las grandes potencias para resolver las cuestiones pendientes en Oriente y evitar que se generalice la guerra.

Ha corrido de nuevo el rumor sobre la celebracion de un armisticio, pero no se ha confirmado aun.

Los representantes de Inglaterra y Constantinopla gestionan activamente para conseguir este resultado.

Se hacen comentarios sobre la enfermedad del nuevo sultan, quien á los pocos dias de su elevacion al trono, se indispuso, segun las noticias oficiales de Constantinopla, y desde

entonces no ha vuelto á salir de sus habitaciones.

Bucharest, 19.—El ministerio desmiente la noticia de la movilizacion del ejército. El poder legislativo autorizó el llamamiento de un cierto número de tropas para defender la neutralidad del territorio rumano.

Berlin, 19.—El gobierno griego ha adquirido 14000 fusiles en Alemania.

Londres, 19.—El «Standard» anuncia que el general Ignatieff habia obtenido seis meses de licencia.

Versalles, 19.—En el Senado ha continuado hoy la discusion de la ley de colacion de grados universitarios.

Viena, 19.—El principal esfuerzo de las tropas turcas se dirige contra el Este de Servia.

Se dice que Osman Pachá se ha apoderado de Negotin, primera poblacion servia de la frontera rumana.

Londres, 19.—Lord Derby ha dirigido á los representantes de Inglaterra en el extranjero una nota para que en nombre de la reina Victoria inviten á las potencias á intervenir en favor de la paz y á cuyo efecto se propondria un armisticio de dos meses.

Nos sabemos qué grado de verdad tenga la siguiente noticia de la «Correspondencia Oriental»:

«Dicen de Van (Armenia) que en la villa de Kerass, habiendo reprendido en presencia del gobernador el obispo católico á un gendarme por su brutal manera en cobrar los impuestos á los cristianos, este sacó una pistola y le pegó un tiro, dejando al celoso prelado mortalmente herido.»

Del «Siglo Futuro»:

«Se ha dado orden de espulsar de Constantinopla á todos los montenegrinos. Sobre 2300 personas se han registrado ya para partir.»

Todas las correspondencias de la capital del imperio turco están contestes en que Mourad V vive como se cuestrado por sus ministros. A nadie, ni aun á sus mas intimos amigos se les consiente acercarse á él. Por otra parte, él esta verdaderamente aterrado desde el asesinato de sus ministros, y teme que á la hora menos pensada le quopa igual suerte. El viejo partido musulman está hoy mas amenazado que nunca, y no solo peligrá la posición que hoy tiene Midhat pachá, sino hasta su existencia. Así es que se temen gravísimos sucesos en Constantinopla si la guerra llega á tomar un aspecto desfavorable para los turcos. De aquí los boletines continuos que se publican en Constantinopla con partes exajerados y desorientando á todos.»

— 868 —
á sus deseos con pérdida complacencia.

Un día que con dos ó tres amigas se ocupaba de la crónica escandalosa de la ciudad, hablaron de una aventura picante acaecida hacia poco y de que sacaban gran partido las malas lenguas; tratábase de una jóven de la clase media, graciosa, morera, citada por sus bellos ojos y aun más por su coqueteria, á la que un marido celoso habia sorprendido en la imposibilidad de negar su amoroso delito.

—¿Y cómo sucedió? ¡contadnoslo, contadnoslo!—dijo Mad. Chabert más interesada de lo que queria aparentar.

—Con sus calles estrechas y torcidas, nuestra pequeña ciudad de Arlés es un laberinto, una verdadera caja de sorpresas... Nunca se sabe dónde se pone el pié con seguridad, y todo parece dispuesto para favorecer las emboscadas. ¿Cómo quereis que estas no se sucedan?

— 869 —
—Se suceden,—murmuró Mlle. Bonafox presente á la entrevista.

Mucho más que la desigualdad de nuestras casas, que parecen esconderse las unas de las otras, no permite distinguir los objetos más allá de la punta de la nariz.

—Y hay verdaderamente personas que no la tienen muy larga,—añadió la intolerante prima.

—Las cercanías del claustro de San Trifón son verdaderamente un nido de aventuras.

—¡Por eso se ven tan frecuentadas!

—Ese claustro, situado en el centro de la ciudad, comunica con diferentes barrios, y por sus arcos enrejados no se sabe nunca de dónde se vienen ni adónde se van los que entran y salen; pero desde luego se comprende que su objeto es muy distinto que ir á quemar un cirio delante del altar de Nuestra Señora.

—Por algunos pondria la mano en el fuego sin quemarme,—dijo

— 872 —
Un detalle, demasiado importante para haberle dado al olvido, de la conversacion sorprendida en la gruta, se le presentó á su memoria;

su marido habia prometido á aquella indigna criatura, que si consentia en no separarse de ellos hasta su vuelta á Arlés, allí la pondria una casa donde podrian verse con toda seguridad; sin duda habia empezado el cumplimiento de esta promesa! Para Emma esto ya no tenia duda; pero sin embargo receitaba convencerse, y lo que era más, rodear sus investigaciones de una reserva que alejase todas las murmuraciones, y asegurase el éxito de su plan.

Como vemos, la desgracia habia hecho de Emma otra mujer, é indomable energía habia sucedido á la adorable ternura de su alma maltratada por un ingrato.

A fuerza de pensar siempre en lo mismo, todas sus facultades se habian reconcentrado en un solo punto

— 865 —
exacta en el cumplimiento de sus obligaciones en la quinta, iba haciéndose descuidada en Arlés; que estaba siempre inventando pretextos para salir, y que cuando no los encontraba salia sin pretexto, lo que era mucho más fácil; parecia que ya no se cuidaba de que esta conducta le pareciese bien ó mal á su señora, y Emma muchas veces se preguntaba si lo que se proponia la jóven era provocar un rompimiento de que acaso tenia necesidad. Esta idea era la que obligaba á Emma á no despedir á la jóven, aunque su presencia le era intolerable.

Un día ya hizo un terrible descubrimiento. Se dijo que precisamente las salidas de Aminta coincidían con las de Mario y esto la exasperó; hubiera querido encontrarlos, confundirlos, pero esto no le bastaba á su venganza, y para castigo mayor hubiera necesitado pruebas que no tenia; en lugar de convencerlos de su traicion hubiera sido ella acusa-

Alouccion.—En la seccion oficial de este número publicamos la alouccion que dirige á los habitantes de la provincia el Sr. Gobernador civil D. Agustin Salido. Nuestra digna autoridad pide el concurso de todos los hombres honrados, y deber de estos es acudir al llamamiento si hemos de cicatrizar las heridas hechas en el corazón de la patria por el espíritu absorbente y perturbador de la política. El programa que desenvuelve el Sr. Salido en su alouccion es el que hace veinte y siete años venimos defendiendo en el DIARIO, apesar de todas las injusticias que se han levantado en nuestro camino. Dios que no nos abandona hará sin duda que el vínculo de todos los hombres de buena fé sea la base del gran porvenir que la historia tiene deparado á nuestro querido país. «Olvidad, cordobeses (como dice con generosa voz nuestra nueva autoridad) antiguas denominaciones y lamentables fraccionamientos. Vamos á hacer administracion y á deshacer política.»

Eria.—Nunca vemos aproximarse el mercado de Ntra. Sra. de la Fuensanta, sin que nos creamos en el deber de pedir algo para que esta feria, que por su antigüedad, por la época en que se verifica, y por lo que fué en tiempos pasados está llamada á ser muy beneficiosa á la capital, consiga toda la prosperidad que merece. Las obras mas importantes que conviene realizar son el cubrimiento del célebre caño, el camino para dirigirse en carruaje al Santuario y el arreglo de la salida de los Mártires. Las fiestas que mas novedad pueden ofrecer son los juegos florales, las carreras de caballos, regatas y otras por e estilo. Como nada de esto se improvisa, bueno es tomar pan con tiempo, que estos son los asuntos mas beneficiosos para los pueblos, y Córdoba necesita bastante.

El vigia.—Al público en la Ribera—una clase abierta está—con este título: «clase—de Estudios al natural.»

Programa.—Hé aquí el del concierto que se verificará mañana desde las diez de la noche en el Gran salon de recepciones del Circulo de la Amistad. —Primera parte. 1.º Overtura de «Raymond» Thomas. —2.º Rondó final de concierto. Stuck-Weber. —3.º «La noche» tanda de waises. Metra. —4.º Fantasia sobre motivos de «Lucia de Lammermoor.» Prudent. —Segunda parte. —1.º Overtura «La corona de oro.» Herman. —2.º Rondó final de concierto «Les Adieux.» Hum. —3.º «Todo corazón» tanda de waises. Wandteuffel. —4.º Il Trémolo. Gottschalk.

Visitas.—El despacho del nuevo Gobernador civil se vió ayer ocupado á todas horas por las corporaciones y particulares que fueron á saludar á la primera autoridad. Entre las primeras vimos las representaciones del cabildo Catedral y del Ayuntamiento. El Sr. Gobernador los recibió á todos con extraordinaria figura.

Ultra río. El Campo de la Verdad se convirtió en la tarde del vier-

nes en un campo de Agramante, puesto que dos hombres promovieron una ruidosa cuestion, de la que resultó uno de ellos trasladado al hospital de Agudos con tres heridas graves, al parecer, en la cabeza, y el otro detenido á disposicion de la autoridad.

Brevas.—Ayer le tocó á esta fruta, que en gran cantidad fué inutilizada en la Corredera por encontrarse podrida. Regularmente se llevaria al Asilo, donde como es sabido se le arroja á los cerdos, que es sin duda el mejor destino que se le puede dar.

El que hizo un cesto.—Un dependiente de consumos que sospechó ayer de unas mugeres á las que en otras ocasiones habian cogido contrabando, pidió auxilio á un municipal para que las registrara. Mientras se hizo la operacion, sin resultado, las lenguas femeninas repicaron de lo lindo, y de tal modo que el guardia ha creido deber dar de ello conocimiento á la autoridad.

Plaza de toros.—En su lugar de este número publicamos el anuncio para la famosa funcion que se verificará el mártres en nuestro circo taurino. A juzgar por el programa ha de ser fiesta muy divertida.

Resabios.—Cuando ya llegan á hombres aun conservan algunos las costumbres de machachos. Anteayer eran ejemplo vivo de los hombres hechos y derechos que riñeron en la calle de Cárcamo, acudiendo al infantil argumento de las piedras, que manejadas con inteligencia causaron una herida en la cabeza de uno de los combatientes. Un agente de orden público medió en el asunto, condujo al herido á la casa de socorro del distrito y no sabemos qué hizo con el otro actor del drama.

Temperatura.—Los pronósticos de algunos astrónomos compatriotas nuestros, que anunciaban hace dias tan grandes calores en este año como nunca se han coocido durante todo el siglo, empiezan á cumplirse. Ayer debia la tierra acercarse tanto al Sol, que es presumible andaran á mogicones el planeta en que vivimos y el señor de Apolo. Siguiendo estos calores, terminaremos el Estio convertidos en espátulas de boticario. ¡Dios sobre todo!

Servicios.—En la semana anterior solo se han hecho por el cuerpo de orden público dos aprehensiones por heridas. Si esto sigue vamos ganando no poco.

Subasta.—E dia veinte y seis se subasta en el Juzgado municipal de Priego una viña de tres fanegas y un celemin, valorada en seiscientos pesetas.

Emérides.—Hoy —1431.— Apertura del concilio general de Basilea. —Mañana. —1212.— Conquista de Ubeda por Alfonso VIII de Castilla.

Festejo.—Quien quiera pasar un buen rato no tiene que hacer mas sino trasladarse á la esquina de la calle de la Pierna, en que sin sitio para ello se coloca una vendedora de leche. El puesto esterba no poco y los transeuntes tropiezan con los trastos, lo que ofrece no pocas cuestiones y se oyen cosas muy buenas.

Fiestas.—Se dice que entre los profesores de la orquesta que dirige

el Sr. Lucena y muchos aficionados hay el proyecto de dar todas las semanas un gran concierto instrumental, y aun se designa como local para ello el patio primero ó el jardín del Círculo de la Amistad. Celebraremos que este pensamiento se realice y que tengamos de vez en cuando un ratito de buena música.

Tiene gracia.—Ayer tarde combatian en la plaza de la Compañía nada menos que cinco perros á cual mas diminutos, y acertando á pasar un rapazuelo detúvose contemplando la lid. —¿Qué miras?—le preguntó un camarada suyo.—Que está peleando un «real.»—¿Un real?—Sí; pues no ves que son cinco «perros chicos?»

Peligos.—A la salida de la calle de San Eulogio para el Portillo han quedado varias piedras sueltas y un profundo bache que á poca costa desaparece.

Estorbos.—Está mandado que cuando haya necesidad de ocupar con materiales la via pública en alguna construccion, se coquen cajones de madera para evitar los perjuicios que pueden producir y las molestias consiguientes. La fatal costumbre del contrabando hace que en calles principales se vea hace tiempo desobedecida esa acertada disposicion.

A volar.—Va á casarse en Indianópolis—una pareja en un globo. —Veremos si por los aires—mejor sale el matrimonio.

Presentacion.—Ayer á primera hora se presentaron al Sr. Gobernador civil los empleados todos de la Secretaria y de la seccion de Fomento, á los que recibió con mucho agrado y aabilidad, de que todos quedaron muy complacidos.

Con resultado.—En el último trimestre del anterior año económico se invirtieron por el Ayuntamiento de esta capital tres mil sesenta y siete pesetas y veinte y ocho céntimos en material para las obras de embaldosado y empedrados.

Cartas.—En esta Administracion se hallan detenidas por falta de francoe las siguientes: Manila.—A Rafael Medina Gonzalez, deportado politico. Isla del Corregidor.—Ultramar.—Al Excmo. Sr. Capitan general en Filipinas, Manila.—República Argentina, Provincia de Corriente, señor D. Rafael Garcia y Gonzalez, Cruz Cuatna.

Seccion minera.—Se han solicitado veinte y cuatro pertenencias de la mina de plomo argentífero «La Rica Andaluza», sita en la Cañada de Ique, término de Fuente Obejuna.

Escribania.—Se va á proveer una en el Juzgado de Cabra. Se admiten solicitudes durante veinte dias.

Espediente.—Se ha declarado nulo el de la mina «Ingratitud», término de Posadas.

Militaramiento.—El apéndice al de Villanueva de Córdoba se halla á la vista en aquella villa hasta el cuatro de agosto.

Vista pública.—El jueves veinte y siete tendrá lugar ante la Comision permanente de la del recurso interpuesto por los señores Conde de Gavia y don Manuel Roldan contra el repartimiento vecinal de la Victoria.

Seceloses.—El Ayuntamiento de Montoro ha publicado las secio-

nes divididas en grupos segun el número de contribuyentes para constituir la junta administrativa.

Convocatoria.—El Juzgado de Aguilar llama por edictos á los que se crean con derecho á la herencia intestada de Antonio José Cabello Fernandez, y Dolores y Agustina Cabello y Gimenez.

Escuela.—Se ha comunicado al Alcalde de Palma del Rio la Real órden que reduce á elemental la escuela superior.

Diversión.—Unos toros de cuerda por las calles—en Teruel han corrido:—á un curioso han matado, á otros cuantos curiosos han herido, —y á todo el vecindario han destruido.—Si esto no fuere cosa de reírse—no sabemos que llaman divertirse.

Circular.—El ministro de la Gobernacion tiene preparada una circular sobre reemplazos del ejército, que publicará en breve la «Gaceta.»

Proyecto.—Ya se halla en Madrid favorablemente informado el proyecto de la importante linea férrea de Almería á Linares.

Se fué.—Por el Sr. Gobernador militar de esta provincia se interesa la presentacion del soldado desertor del Depósito de doma Francisco Cofre Ruvira.

Sumario.—He aquí el del último número de «La Andaluca médica», acreditada revista que se publica en esta capital. «Estudio Físico-Patológico de la Glucosa en el organismo humano, por «D. Ricardo Guijo.»

«Seccion practica.»—Clínica de operaciones del Dr. D. Juan Creus. Carcinoma auricular: estirpacion con el cuchillo eléctrico de Seré: curacion, por «D. José Rivera.» —Histología: Endurecimiento de los tejidos, (continuacion) por el «Dr. Mathias Duval.» —«Revista médica extranjera.» —Oftalmología. Empleo combinado de los lentes y del anteojito estenópico en ciertos casos de anomalia de la refraccion con disminucion de la agudeza visual. —Otología: Nuevo método de dilatacion de la trompa de eustaquio y de insuflacion en la cabidad del tímpano. —Toxicología. El cobre, el plomo y el bongo venenosos. —Laringología. De las retracciones y deformidades de la laringe y tráquea, por «D. Genaro Lacalle.» —Hechos diversos. —Seccion bibliográfica. —Fotografía. —Lámina séptima. Encondroma de la region temporo-carotida.

Funcionarios.—Se ha concedido á los registradores el carácter de funcionarios públicos y el tratamiento de «señoría» en actos de oficio, y podrán ser jubilados forzosamente á los setenta años y á voluntad del Gobierno despues de los sesenta y cinco. Para su clasificacion los servirán de abono el tiempo de servicio como registradores, y ademas ocho años por razon de carrera á los que ingresaron antes del quince de Julio de mil ochocientos sesenta y cinco. —Para ascender de clase se necesita llevar en la inferior cuatro años.

Y la de hombres.—Se ha constituido en Sevilla la asociacion protectora de los animales y de las plantas.

Los baños.—Es esperado en Carra-traca de un momento á otro el general Baldreich.

Comision.—El Ayuntamiento de Sevilla ha nombrado una comision de su seno presidida por el alcalde para que pase á Santander á cumplir con el deber de... **Agudeza.**—En la estacion de ferrocarril de Pamplona oímos una vez el siguiente diálogo:—«Sabes, chico, cuanto se tardará en ir á Bilbao?» —Cuanto yo vine hace tres meses empleado una noche. —Ahora será mas largo el viaje. —¿Por qué?» —Toma! porque son las noches mucho mas largas. —Tienes razon.

Premios.—El Ayuntamiento de Sevilla ha acordado solicitar para la Exposicion ganadera que proyecta celebrarse durante la próxima feria de septiembre, un premio de S. M., otro de la Princesa de Asturias, otro del duque de Montpensier, otro del ministro de Fomento, otro de la Direccion de caballeria, otro de la Diputacion de Sevilla y otro de la Real Maestranza de caballeria de aquella ciudad.

Criminal.—En una posesion rústica próxima á Velez-Málaga ha sido capturado por la guardia civil el criminal Juan Ariya Alber, que en la noche del dia quince último asesinó con un arma de fuego á su muger Trinidad Toledo Molina.

Otra plaga.—Dice un periódico de Granada: «En términos de esta ciudad, Huétor Santillán, Beas de Granada y parte aunque pequeña de Vinar, se ha presentado un insecto en la misma proporcion que la langosta, y tan destructor como ella. Fijase en la parte superior de las espigas, cuyos granos destruye, y segun nos aseguran, su número es tanto, el ruido que lleva es tan imponente, que tiene consternados á los habitantes de aquellos campos, que ven desaparecer sus cosechas sin poder salvarlas, bajo la influencia de este insecto devorador.»

Mato.—El señor baron Mayer de Usselar, ingeniero de minas de Suecia, ha suministrado un precioso dato para la curacion radical é inmediata del «oidium» y de la «phylloxera», enfermedades de la vid. Los otros medios ensayados hasta el dia, ademas de ser costosos, imposibilitan su aplicacion por el daño que causan en las cepas. El que propone el señor baron es, sobre económico, de fácil preparacion, pues consiste en tres partes de cal viva y una de azufre, mezclándose con la cantidad de agua necesaria para una ebullicion de dos horas, añadiéndose la que se precise hasta que el líquido marque dos grados del areómetro de Reaummés. La preparacion puede hacerse en cualquier vasija y al aire libre, procediéndose antes de aplicarle á descalzar la cepa, á fin de que penetre el líquido hasta la raiz, que es donde la «phylloxera» ataca primero, siendo la mejor época de usarlo inmediatamente despues de haber dado la vid.

Hay algo peor.—En América se ha presentado un proyecto de ley permitiendo á un cónyuge separarse del otro, si es atacado de la lepra.

Pabelion.—El de Horticultura empieza á ser el encanto de los visitantes de la Exposicion de Filadelfia. Favorecidas por la elevada temperatura que reina ya en Filadelfia, florecen hasta las plantas tropicales, lo

mismo en...
nadero;...
plantas...
que son...
hasta el...
el mas a...
te de la...
—Re...
del resu...
verifica...
para el...
blacion.
Número de...
reses...
votos...
3 D...
1...
16...
1...
1...
1...
8...
1...
1...
1...
2...
5...
4...
6...
10...
3...
10...
12...
1...
10...
1...
1...
6 D...
11 D...
4...
1...
1...
Número de...
reses...
nubes...
20 D...
7...
100...
30...
80...
54...
50...
50...
116...
28...
20...
Queda...
el jueves...
blico, 4...
y 30 en...
Admini...
Sema...
Estract...
mana...
traci...
do va...
das...
vini...
Quie...
Rese...
47 ca...
do v...
377 id...
cabr...
Tot...
Movim...

da por sus intolerables celos, por su continua persecucion... Era preciso, pues, sufrir en silencio, y á pesar de toda su impaciencia contenerse y esperar.

LIII.

En su estado violento era fácil prever que sus fuerzas iban á agotarse en el naufragio de su dicha. Ingeniosa contra sí misma, buscaba siempre nuevas pruebas que darse á las que ya tenia, y algunos dias, despues de decir en alta voz que tenia que salir, que tenia cosas que hacer, y no volveria hasta muy tarde, quedábase en su casa ó volvía

rece que ha sorprendido lo que quería... es decir lo que no quería, y ahora ya no trata más que de escoger su venganza!

LIV.

Desde el momento en que le hicieron esta triste revelacion, Emma no dudó que Aminta y Mario se veian en una de estas casas demasiado complacientes. ¿Que escrúpulos les podian detener? ¿Que escoria impedirlas que se vieran con toda seguridad? ¿Lo sufriría ella más largo tiempo?

Rosalía mirando de un modo significativo á su prima Emma, en cuyo rostro se leian todas sus febriles impaciencias.

La que parecia más al corriente de la crónica de Arlés continuó: —Ya sabéis que en ninguna parte falta quien explote los vicios de los hombres... Parece que á la sombra de ellos se vive mejor que con las virtudes. Este comercio verdaderamente abominable, estas repugnantes industrias no falta de seguro quien se dedique á ellas...

—Comprendo,—dijo Emma con voz ronca por la angustia,—pero convenid en que hay oficios muy abominables en el mundo.

—El mundo está formado de esas miserias,—dijo sentenciosamente Rosalía.

—Pues bien, una vez sobre la pista, el marido que no era tonto, aun su muger queria hacerse creer, ha vigilado á la esposa culpable y pa-

cuando nadie la esperaba; llamada á Aminta y esta de seguro no estaba; entraba en el cuarto de su marido, y el mismo desengaño... La jaula estaba allí, pero los dos pájaros habian volado.

—Era, pues, llegado el caso de tomar un partido; pero á medida que el momento supremo se acercaba, sus vacilaciones eran más fuertes, y se preguntaba qué era lo que debia hacer. Habia llegado á ese grado de sufrimiento en que parecia que no somos capaces de sentir otra alegría que aquella alegría del dolor cantada por un gran poeta.

Así entregada á sí misma, saciaba aquella curiosidad que era su muerte, y queria espíarlos, seguirlos, sorprenderlos; y como muchas veces habia oido decir que con mucha voluntad se llega siempre, habia concluido por creerlo verdad.

La casualidad, que no se presenta nunca más cruel que cuando quiere servírnos, pareció preparar

Existen...
la s...
rior...
Suplem...
la p...
Existen...
sulta...
tran...
En l...
tracion...
menore...
Córd...
Admini...
El...
por e...
trabaj...
llarán...
una sa...
los des...
da de...
el reu...
termit...
ligado...
nes g...
Gla, e...
lodos

mismo en los jardines que en el invernadero; pero en aquellos no obtendrán plantas ni arbustos el desarrollo de que son susceptibles, por lo menos hasta el mes de Setiembre, que será el más adecuado para gozar de esa parte de la Exposición.

Registro de carnes.—Nota del resultado del registro de ganados verificado el jueves 20 de Julio de 1876, para el abasto semanal de la población.

ALCALDIA DEL AYUNTAMIENTO DE CÓRDOBA.

Recaudacion obtenida en los felatos de esta capital en el día de la fecha.

	Pts.	Cts.
Central.	658	37
Puente.	843	98
Rincon.	153	93
Nueva.	544	50
Gallegos.	609	84
Matadero.	2810	62
Total.	2810	62

DE CUYA SUMA CORRESPONDEN

Al Tesoro.	1185	82
A la provincia y municipio.	1186	5
Adicionadas.	438	75
Total igual.	2810	62

Correspondiente á 1875-76. 104 6
Córdoba 21 de Julio de 1876.—El Marqués de Gelo.

Boletín religioso.

—Hoy.—S. Apolinar, obispo y mártir, y S. Liborio, obispo y confesor.—Mañana, Santa Cristina, virgen y mártir.

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy y mañana, en la Parroquia de la Magdalena, por su fábrica.

—Los asociados á la Córte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de las Angustias, en San Agustín.—Mañana, á Ntra. Sra. del Sol, en la Catedral.

Espectáculos.

PLAZA DE TOROS DE CÓRDOBA.

Divertida funcion para la tarde del 25 de Julio, día de Santiago.

Se lidiarán «tres hermosas vacas» de la propiedad de D. Indalecio Garcia, vecino de esta capital.

Después se ejecutará la escena «El buen deseo», en que doce espectadores metidos en sacos optarán á veinte reales, que serán del primero que los coja.

Terminada esta escena se soltará un novillo para los aficionados.

Se regalará por sorteo un magnífico cuadro con la imagen de San Rafael, pintada al óleo.

Espada, Rafael Molina Salmoral. —Sobresaliente de idem, Rafael Ramos (a) Melo.—Banderilleros, Manuel Martínez () Matías.—Rafael Díaz, (a) Reparado.—José Díaz (a) Orejitas.—José Martínez (a) Anino.—Rafael Rodríguez (a) Mojino.

Precio: Sillas de palco, á rs.—Asientos de barandilla, 2.—Entrada general, 3.—Militares sin graduacion y niños que no escedan de 7 años entrarán dos con una entrada. El que compre las cinco sillas que le corresponden á cada palco lo disfrutará por entero si gusta.

Los despachos de billetes se hallarán establecidos en los sitios de costumbre hasta la una del día, y en adelante en la Plaza de toros.

Las puertas se abrirán á las tres, y empezará la funcion á las cinco.

A las ocho de la mañana del mismo día habrá un novillo del Aguardiente, para el que será la entrada «medio real».

Correo de ayer.

Correspondencia particular del DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 21 de Julio de 1876.

Señor Director del DIARIO DE CÓRDOBA.

Mi querido amigo:

Uno de los principales asuntos que llevará el Sr. Cánovas del Castillo al Consejo que se ha de celebrar mañana

bajo la presidencia del joven monarca, es la del reemplazo del Sr. Salaverria en el ministerio de Hacienda, que no puede seguir desempeñando esta cartera en vista de que la reposición de su salud ofrece retardarse por largo tiempo si ha de obtener una curacion radical. Las probabilidades de entrar á formar parte del gobierno están de parte de los Sres. Orovio, Martinez Alonso y Elduayen, ó mas bien entre los dos primeros, puesto que el último ocupará regularmente un puesto diplomático.

La verdadera solución de la crisis se llevará á cabo cuando se vuelvan á reunir las Cortes, formándose entonces un ministerio de notables compuesto de los gefes de las diferentes fracciones que formaron la conciliación, á fin de ver si por este medio llega á ser un hecho estable la fusion y consolidación del partido conservador liberal.

Las tres de la tarde de mañana es la hora designada para emprender su marcha á la Granja el rey, la princesa de Asturias y la reina Cristina.

Los constitucionales hacen esfuerzos para desmentir los rumores de disidencias en su seno, echadas á volar por varios periódicos de provincias. Su gefe ha suplicado á varios amigos que pensaban obsequiarlo esta noche con una serenata y algunas manifestaciones de afecto, con motivo de ser mañana sus dias, desistan de ese propósito.

Mañana se promulgarán las leyes de presupuestos, arreglo de la deuda y abolición de fueros, que han sido ya sancionadas por el rey.

También parece verá la luz en la próxima semana el decreto de suspensión de garantías de que le tengo dada cuenta en mis anteriores.

Los históricos parece piensan demostrar su adhesión á la reina Isabel mandando comisiones que la feliciten en nombre del partido en el momento en que pise tierra española.

Dentro de breves momentos salen para su país los diputados vascongados, después de haberse despedido del Presidente del Consejo de ministro.

En un almacén de maderas del paseo de las Delicias, en la ronda de Valencia, se ha declarado esta tarde un incendio violentísimo que lleva destruidas varias casas y amenaza destruir toda la manzana. Las pérdidas causadas son inmensas. Los alardes de heroísmo grandes para salvar la vida de las personas que habitaban en los edificios incendiados.

La modificación que se iba á hacer en la hora de entrada y salida de los trenes correes de Andalucía ha quedado en suspenso á petición de los diputados valencianos.

Se dice que este verano visitará nuestra nación el príncipe imperial hijo de Napoleon tercero.

De los despachos que se reciben por diversos conductos del teatro de la guerra se colige que los servicios llevan hasta ahora la peor parte, acusando á su gobierno de ser el causante de las desgracias del país. Se espera que por los esfuerzos de las potencias se consiga un armisticio que sea el preludio de la paz, quedando las cosas en el mismo ser y estado que se hallaban antes de estallar la guerra, y esperando las reformas ofrecidas por el sultan á su advenimiento al trono.

La bolsa se ha repuesto hoy algun tanto por consecuencia de las noticias que se reciben del extranjero, segun las cuales hay la seguridad de que si la paz no se hace en breve plazo, cuando menos quedará localizada la guerra. El 3 por 100 cerró á 13-125. Bonos á 57. Ferro carriles viejos 23. Idem nuevos 22. Banco de España 186.

El correspondiente.

La «Gaceta» del 21 anuncia ya de oficio que S. M. el rey ha determinado trasladarse con su augusta hermana la serenísima señora princesa de Asturias al real sitio de San Ildefonso, y señalar la hora de las tres de la tarde del 22 del corriente para su salida de la corte con direccion al espresado punto.

La misma publica las siguientes disposiciones:

Presidencia.—Real decreto suspendiendo las sesiones de las Cortes en la presente legislatura.

Hacienda.—Real decreto limitando los plazos que señala el decreto de 23 de mayo de 1845 para que estén espuestos al público los repartimientos

individuales de la contribucion de inmuebles, cultivo y ganaderia; de las reclamaciones de agravo que se presenten á los municipios, y para que estos, después de hechas las rectificaciones en el repartimiento, lo presenten á la respectiva administracion económica.

De la «Correspondencia de España» copiamos las noticias siguientes:

Segun noticias que circulaban anoche, dentro de tres ó cuatro dias se publicará el decreto suspendiendo las garantías constitucionales.

Así lo dice un colega.

El consejo de guerra reunido en Mahon hace pocos dias, para terminar la sumaria instruida contra algunos militares, ha dictado ya sentencia sobre todos los complicados en el proceso á que nos referimos. Segun ella, el general Hidalgo ha sido condenado á residir durante dos meses en el punto que el gobierno designe; un coronel á seis meses de castillo; un teniente coronel y un capitán á dos meses, siendo absueltos un paisano y el brigadier Carmona.

Esta tarde ha ocurrido un horrible incendio en las afueras de Madrid. Los almacenes de maderas de los señores hermanos Mata, han sido pasto de las llamas.

Varias casas de la Ronda de Valencia, contiguas á dichos almacenes, han ardido tambien por completo. Las pérdidas son inmensas.

Multitud de infelices familias han quedado sumidas en la más absoluta miseria.

A la hora en que escribimos estas líneas continúa el incendio aumentando en proporciones.

Admitido por todo el mundo que al fin será nombrado el ministro de Hacienda en sustitucion del señor Salaverria, probablemente quedará designada mañana en el consejo con el rey la persona en quien haya de recaer este nombramiento.

Puede creerse seguro á juzgar por lo que se dice en los círculos más autorizados, que la cartera de Hacienda será confiada á uno de los tres señores, Elduayen, Alonso Martinez ú Orovio.

La «Gaceta» de mañana publicará probablemente los presupuestos generales del Estado.

El duque de la Torre ha contestado al telegrama que los constitucionales le transmitieron la noche del banquete, dirigiéndole al Sr. Sagasta una carta sumamente cariñosa.

El real decreto leído en el Congreso disponiendo la suspensión de las Cortes dice así:

«Usando de la prerogativa que me compete por el art. 32 de la Constitución de la monarquía, y de acuerdo con el parecer de mi consejo de ministros,

Vengo en decretar lo siguiente:

Artículo único. Se suspenden las sesiones de las Cortes en la presente legislatura.

Dado en Palacio á veinte de julio de mil ochocientos setenta y seis.—A. Fortolano.—El presidente del Consejo de ministros, Antonio Cánovas del Castillo.»

Declase anoche, segun un colega, que si el Sr. Elduayen deja el gobierno de Madrid para reemplazar al señor Salaverria ó para desempeñar algun otro cargo, sería nombrado gobernador de Madrid el señor conde de Heredia Spinola.

El presidente del Congreso, acompañado de los secretarios Sres. Silveira y Rico, llevará esta tarde á las seis á la sancion real las leyes de abolición de fueros, sobreseimiento en los procesos políticos y reforma hipotecaria.

Algunos comités moderado-históricos de los distritos de esta capital, proyectan enviar á Santander comisiones cuando se halle allí S. M. la reina madre, para ofrecerle sus respetos y felicitarla.

Varios amigos del Sr. Sagasta habian dispuesto obsequiarle esta noche con una serenata, por ser mañana sus dias; pero habiendo llegado esta tarde á noticia de dicho señor la demostracion pública de afecto que se le preparaba, ha suplicado encarecidamente á sus correligionarios que desistiesen de semejante propósito.

Dícese que dentro de cuatro ó cinco dias, á mas tardar, se anunciará la suscripción á las obligaciones hipotecarias del Banco de España y se admitirán los pagarés del Tesoro y libramientos contra el mismo que constituyen la deuda flotante.

El tipo de la emision de obligaciones será de 85 por 100.

Se cree que toda la emision está cubierta y que habrá pedidos por mucho más del tipo de aquella.

Los periódicos de provincias que creen en disidencia á los constitucionales son: «la Imprenta» y el «Diario» de Barcelona; el «Comercio» y la «Palma» de Cádiz; el «Español» de Sevilla; el «Diario» y el «Diario de Avisos» de Zaragoza; las «Provincias» y el «Mercantil» de Valencia y la «Voz Montañesa» de Santander.

Paris, 20.—Un despacho del Cairo confirma la noticia de que reina gran agitación á consecuencia de un fallo de un tribunal contra el gobierno egipcio, que este se ha negado á acatar.

Los telegramas de Ragusa hablan de nuevas escaramuzas entre turcos y montenegrinos, favorables á estos.

Los turcos se han visto obligados á abandonar algunos fuertes de la línea que tenían establecida cerca de Montenegro, por no tener fuerzas bastantes para guarnecerlos.

Berlin, 20.—Para setiembre anuncia la disolucion de la Cámara de diputados de Prusia.

Después se disolverá el Parlamento alemán.

Las elecciones de la primera se verificarán en octubre próximo, y las del segundo á principios de enero.

Tanto las correspondencias de Belgrado, como las de Constantinopla, indican que el abatimiento comienza á apoderarse de los pueblos y de los gobiernos que están en lucha. Se cree que esto, unido á las gestiones de las potencias, dará por resultado una próxima paz bajo la base del «statu quo».

En Servia reina gran agitación contra el ministerio, al cual acusan de ser el causante de las desgracias del país.

Berlin, 20.—Una conciliación amigable entre Turquía y Rumania se considera como segura.

Bismark avisó á Rumania que tomara precauciones para mantener la paz.

Trieste, 20.—Las avanzadas de los montenegrinos han llegado á la vista de Mostar.

Alejandría (Egipto) 20.—El gobierno del Egipto, habiéndose negado á dejar ejecutar una sentencia del tribunal contra él, ha protestado y abandonado sus funciones.

Esto ha producido una gran agitación.

Semlin, 20.—Los turcos se han apoderado de toda la orilla derecha del Timock.

Belgrado, 20.—Tcherniaeff ha sido atacado ayer en Babina-Glava por veinte batallones turcos venidos de Sophia.

Después de sostener una batalla sangrienta, Tcherniaeff se ha visto obligado á abandonar sus posiciones y municiones, dejando numerosos prisioneros.

Se repliega sobre Alexinatz.

La agitación del pueblo es grande. Una diputacion de vecinos de esta ciudad se ha llegado al gobierno pidiéndole informaciones exactas y precisas de ese acontecimiento.

Cuarenta y dos miembros de la Soutchira (camara servia) están reunidos con su presidente Garaschoni para tomar medidas, si fuera necesario, contra el ministerio actual.

Viena, 20.—La sublime Puerta protesta cerca del gabinete de Viena contra el hecho de dejar cerrado el puerto de Klek para el abastecimiento de los turcos, considerándolo como un acto de hostilidad.

Trieste, 21.—El ejército montenegrino se encuentra en Mevesinae sin atreverse á marchar adelante.

Los turcos concentran fuerzas para tomar posiciones estratégicas en el caso de una retirada de aquel.

Ultima hora.

TELEGRAFÍA PARTICULAR del DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 22, á las 6 y 15 de la tarde.

El Rey, la Reina Cristina y la princesa de Asturias han salido á las tres para la Granja. Le acompaña el Ministro de Estado.

Los servios han sido derrotados en Hatka, perdiendo cuatro cañones y cuatro fuertes. Consolidado 13-12. F.

Imprenta del DIARIO DE CÓRDOBA.

ZARZAPARRILLA de Bristol.



EL GRAN PURIFICADOR DE LA SANGRE.

El remedio mas pronto y seguro para la curacion de Llagas inveteradas, Erupciones malignas, Escrófulas, Sífilis,

Reumatismo, y toda clase de enfermedades provenientes de impureza de la sangre y los humores.

Nunca falla en sus efectos si se usa el tiempo suficiente.

Interesante al público.

Como se hallan en venta en esta plaza unos pequeños frascos de un apreciable preparado que se titula: ZARZAPARRILLA FÓRMULA DE BRISTOL advertimos a los consumidores que la legítima

ZARZAPARRILLA DE BRISTOL DE NUEVA-YORK universalmente conocida por sus admirables resultados se prepara solamente en botellas grandes de media azumbre, y en el envoltorio una magnífica lámina grabada al acero. ¡Cuidado con esas pequeñas botellas que pagando el nombre de Bristol pretenden arrogarse una reputacion que no merecen!

De venta en todas las Boticas y Droguerías, y al por mayor, Sres. Ferrer y Batlle, Agentes, Barcelona.

Anuncio. Manteca de Flandas clase especial para verdor, acaba de recibir en el almacén de comestibles de D. Feliciano Gimenez, Tendillas núm. 6. Se traspasa dicho establecimiento desde el día ó cuando se convenga. 86-2

Patatas y alfalfa. Se venden patatas de clase superior, por arrotas, en la huerta de la Marquesa. En la misma posesion se vende gran cantidad de alfalfa. El capataz de la huerta está encargado de su expendición. 6-2

Venta. En la parte alta de la huerta de la Reina, junto a el patio nivel del pretorio, se venden marcos por quintales. En la misma darán razón. 86-2

Almoneda. En la calle de la Alegria núm. 11 se hace de varios muebles por ausentarse su dueño. 4-2

Venta. Se hace de 400 baldosas valencianas blancas y encarnadas: en la Sombrière de Francisco Montoro, darán razón. 86-2

Arrendamiento. Desde el día se hace de una casa en la plazuela de Feras núm. 31. Para tratar en la Fonda Suiza. 86-2

Arrendamiento. Desde San Miguel próximo se hace de la dehesa de los Gala, agares, sita en los términos de Hinojosa y Valsequillo, de cinco mil y pico de fanegas de cabida y compuesta de los millares denominados Mataborracha, Moheda, Chiquero, Cabeza de lobo y Gorrion. Puede tratarse con D. Rafael Espejo, Procurador, calle de la Concepcion número 23. 86-2

Almoneda. En la calle de la Alegria número 2 se hace de unas puertas de calle, otras varias viejas y rejas de varios tamaños. 6-2

Tocino Salado. De superior calidad, con magro y sin hueso, se vende en casa de Don Antonio Carbonell, Plazuela de Hinojares número 6, a 90 reales arroba. 86-2

Máquinas para coser. Se componen de todas clases aunque estén rotas ó muy usadas. También se hallan de venta hechas por el mismo. Pedregosa núm. 13. Calleja. 6-6

Arrendamiento. Se hace desde el día hasta 30 de Junio de 1877, del piso alto de la casa núm. 6 calle de Perez de Castro de esta ciudad. Para su ajuste y condiciones, calle de la Morería núm. 1. 6-3

Venta. Se hace de varios objetos antiguos, entre ellos tres contadores. En la Carrera del Puerto número 87. 6-6

Célebres tortas de bizcocho.

Especialidad en roscos y otros artículos.

Este acreditado establecimiento, que por espacio de tres años se ha encontrado en la calle del Liceo núm. 39, se halla hoy en la de Azoucas casa número 14, frente al café denominado Cervantes.

Los artículos que hasta ahora se han labrado y se continuarán labrando en la nueva casa, por ser ya conocidos por todo el público cordobés, se creen inútil hacer mención de ellos en el presente anuncio; pero los nuevos artículos que desde hoy se labran y venden en dicho establecimiento, se estamparán a continuación, para conocimiento de las personas de buen gusto.

Bizcochos de manteca, á 6 rs. libra de 14 onzas. Empanadas de crema á 5 rs. libra de 16 onzas y seis cuartos cada una. Bizcochos de canela á 6 rs. libra de 16 onzas. Roscos de huevo á 12 rs. docena y un real cada uno. 19

Baños sulfurosos de mar

y otras clases de aguas artificiales.

Las personas que teniendo necesidad de tomar baños, no les sea posible salir de la localidad porque se lo impidan sus achaques, obligaciones ó escasos recursos, obtendrán á precios muy baratos en elegantes frascos de distintos tamaños, una composicion concentradísima, con una pequeña cantidad de la cual se preparan baños esencialmente iguales á los de Carratraca, Archena, Chiclana y otros análogos, sin mas que variar la temperatura, como se ha demostrado por la experiencia de muchos años y por el exacto y minucioso análisis de dichas aguas.

Con el uso de estos baños se consigue la completa curacion de las enfermedades de la piel, herpes, tifa, sarna, tumores fríos, gata, reumatismo, malas digestiones, inflamaciones crónicas del tubo digestivo; el abuso de los mercuriales, temblores, parálisis, inflamaciones crónicas del hígado; supresiones, hemorragias pasivas, opilacion, hemorragia y descenso de la matriz, flujo blanco, purgaciones crónicas, clática y lumbago, tisis y asma incipientes.

LAS SALES MARINAS, para la preparación de baños de mar, se expenden en paquetes á un precio reducido, proporcionando á mas de la comodidad y economía, la ventaja de obtenerse saludables efectos con su uso, para la curacion de tumores, escrófulas, raquitis, debilidad, empobrecimiento y alteraciones de la sangre, opilacion, flujos rebeldes, fecciones nerviosas, vahidos, insomnio, jaqueca, histérico, inapetencia, afecciones de la matriz, flujo blanco, esterilidad, espermatorrea ó impotencia.

La instruccion para el modo de usar estos baños, la levan impresa los frascos y paquetes, y se facilitará gratis en el punto de venta en Córdoba.— Farmacia de Avilés, cuesta de Loja, 2.

VEJIGATORIO Y PAPEL DE ALBESPEYRES

Aviso favorable DEL CONSEJO DE SANIDAD de Francia.

Recomendados desde hace 50 años por las celebridades Medicas. Vegigatorio de Albespeyres. — Resultado positivo y eficaz. — Indispensable á los médicos que ejercen su profesion en el campo y pueblos pequeños. Papel de Albespeyres. — Preparacion sumamente cómoda para conservar los vejigatorios sin olor ni dolor. — No hay nada mas limpio. — París, 78, Faubourg-Saint-Denis, y todas las boticas, en donde se encuentran las CAPSULAS DE RAQUIN.

JARABE DE QUINA FERRUGINOSO.

DEL DOCTOR RUBIO PEREZ DE GRANADA.

Este precioso medicamento, regenerador de la sangre y reparador de las fuerzas, que contiene una gran cantidad de QUINA y de HIERRO, es decir, de los medicamentos mas poderosos que se conocen como tónicos, se emplea con admirables resultados en la clorosis ó opilacion, en las Escrófulas, en la debilidad producida por las HEMORRAGIAS, y por todas clases de pérdidas. Lo toman sin repugnancia los niños y las personas mas delicadas, y es sin disputa el medicamento mejor de los de su clase. Numerosos son los casos en que han tenido ocasion de apreciar sus excelentes cualidades, los eminentes Profesores de la facultad de medicina y Profesores de la poblacion, obteniendo siempre los mas satisfactorios resultados de su empleo.

Precio 10 rs. frasco.—Depósito en Córdoba botica-drogueria de D. Joaquin Fuentes Terroha, y en la farmacia de don Manuel Marin, Tendillas

BENZINE COLLAS

MEJOR DISOLVENTE DE LOS CUERPOS GRASOS

Para limpiar los Paños, las Cintas y los Guantes de Piel

PRIVILEGIO DE INVENCION.—MEDALLAS EN LAS EXPOSICIONES UNIVERSALES

Para evitar las imitaciones y falsificaciones

EXIGASE LA FAJA VERDE DEPOSITADA

COMO MARCA DE FABRICA Y LAS SEÑAS DE LA BOTICA

C. COLLAS, 8, calle Dauphine, PARIS

Se vende en casa de los Farmacéuticos, Drogueros, Merceros y Perfumistas.

LA MERCED.

Fundicion de Hierro y Bronce de Antonio Caro, Torre-Malmuerta.

En este establecimiento se halla de venta una bonita Máquina de vapor, sistema vertical, con caldera ítem y fuerza de tres caballos, casi nueva.

Construyense prensas para la aceituna; aparatos para prensas de torre; Norias y bombas de varios sistemas para riego; columnas y candelabros; Baldas para albercas; tuberías de todas dimensiones; balconajes y cerrajería.

Construcion de la nueva rueda de hierro sistema «Comas» para extraccion de agua de rio en grandes riegos.

Reparaciones á máquinas de vapor y molinos harineros. Además tiene esta casa comision en piedras francesas para molinos, de los mejores canteros de la Doñana; ítem de la Ferte de varios diámetros. Compra de hierro fundido, bronce y plomo. 4-4

Cristóbal Fernandez.

Broncista.—Lectados núm. 1.

Se funde toda clase de piezas segun modelo ó dibujo: se venden, componen y colocan bombas para pozos; quinqués de mes, pared y colgar, accesorios para ellos, braseros de zinc y cobre, grifos de todos tamaños, carrillas para pozos, arneses y hornillas de hierro fundido; plomo en tubos, planchas y barras, chapas de zinc.

PILDORAS HOLLOWAY



Este remedio, universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica prontamente la sangre la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impureza provienen todas las enfermedades que tanto afligen el género humano. Las Pildoras Holloway restituyen al estómago y á los intestinos su accion normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestion y gracias á sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfeccion, los nervios y músculos obtienen la debida energia fortificandose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitucion mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

UNGUENTO HOLLOWAY

El Arte Médico no ha llegado aun á producir remedio alguno que pueda compararse á este maravilloso Unguento, el cual, introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrófulas, males de pierna, gata, reumatismos, y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Unguento.

Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envien en las cajas de Pildoras y botes de Unguento. Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxford-street, Londres. No. 4.

Clases pasivas.

A los Coristas y Legos de la provincia de Córdoba.

D. José de Soto y Carrion, vecino de esta ciudad, como representante de Coristas y Legos á la exclaustracion, cree un deber despues de quince meses de no interrumpidas gestiones, notificar á los interesados que las incochadas en Marzo del año anterior para obtener la rehabilitacion de la pensión de 3 rs. diarios que se les concedió en 15 de Febrero de 1861, en virtud del art. 13 del concordato adicional, y que les fué suspendida en Octubre de 1868, cuya suspension fué anulada por el art. 10 de la ley de presupuestos de 28 de Febrero de 1873, ha concluido ya á su término; puesto que despachado favorablemente el expediente hasta por el Consejo de Estado en pleno, así como del Excmo. Sr. Ministro de Hacienda, tambien lo ha sido últimamente por las Cortes, consignándose el pago en los presupuestos, por lo que volverán á cobrar desde la mesada de Julio actual, si bien todavia se va por la de Noviembre del año próximo anterior. Con este motivo, y por lo que pueda interesar á algunos de los comprendidos en el expediente, que se ignora hoy el punto de su residencia, por cuya razon no se les ha avisado directamente como á los demás, se hace por medio de los Diarios para que pueda llegar á noticia de todos, y puedan, si gustan, remitir los poderes.

A la vez, manifiesto, que sigue en correspondencia con la Comision principal establecida en Madrid bajo la presidencia de D. Hermen gildo Sancho, Puro., tan recomendado en el «Boletín Eclesiástico» de esta Diócesis, la cual trabaja en representacion de todas las provincias. Para la gestion de los atrasos, y con arreglo á lo aprobado por las Cortes, se procurará no omitir trabajo ni gasto que sea necesario para ello, como no se ha omitido en la gestion del expediente ya terminado, en el cual hay hechos águnos gastos, como consta de recibo autorizado por el referido Presid. nte de la Comision.

Para saber mas pormenores, pueden dirigirse á dicho señor Soto, que vive calle de Góngora, número tres, con quien la comision referida de Madrid solo se entienda y reconoce en esta provincia sobre este asunto. Se ruega á los Sres. Curas y Sres. Alcaldes de los pueblos de esta provincia, hagan el favor de dar la publicidad posible á este anuncio; pues hay algunos interesados que no lo saben hallándose en la mayor miseria, y se les puede hacer este bien.

20-23-26-29-1.

Arrendamiento. Desde el día se hace del portal tienda calle de Ambrosio de Morales, núm. 12, donde estuvo establecida la tabaquería titulada, «La Flor Cubana» con armarios, mostrador, mostrarios, aparatos, contador y aparatos de gas, si conviniere al arrendador, y sin ellos si no le acomodasen. Para tratar calle de Fernando Colon, antes Ceniza, número 15. al2-2

Arrendamiento. Se hace desde el día del piso alto de la casa núm. 12 calle de Arenillas, recién obrada: en la misma darán razón. 86-3

Venta. Se hace de unas casas situadas en el Campo de la Verdad, Acera pintada núm. 6, acabadas de obrar, con cinco habitaciones altas y bajas, cocina y un pozo abundante de agua. Para tratar con D. Antonio de Alfaro y Cáceres, calle Santa Maria de Gracia núm. 111. sl0-8

Venta. De seis balcones, puertas de varias clases y tamaños y un baño de lata pintado. En la calle del Paraíso núm. 10, darán razón. 86-5

Venta. Se hace de una máquina de coser para familia: en la calle de la Banda, cementerio viejo, núm. 11, puede verse á cualquier hora del día. 86-5

Pérdida. Se suplica á la persona que se haya encontrado una perla del tamaño de una almendra pequeña, que se extravió la noche del día del corriente mes desde la calle de San Felipe, Paraíso, Salvador, Reló, Lujan y Librería, se sirva avisarlo á la redaccion de este periódico. 86-5

Papel pautado, método intuitivo de geografía y geometria. J. de la Puerta Vizcaino, recomendado por la Direccion general de Instruccion pública para que sirva de texto en las escuelas: se halla de venta en la librería del DIARIO DE CÓRDOBA, calle San Fernando núm. 34.

LA CATALANA.

Casa de préstamos y ventas públicas, calle del Tornillo, núm. 1, Córdoba.

El jueves 3 del próximo mes de Agosto á las once en punto de la mañana, se venderán en subasta los empeños de a hojias, ropas, cuadros y demás efectos que no hayan sido renovados por sus dueños. La entrada á la subasta, plaza de las Cañas núm. 14. Hay venta diaria. 86-4

Pérdida. La persona que se haya encontrado una llave pequeña que se extravió el Domingo en la noche en la calle de Gondomar, y quiera entregarla en la calle de Carreteras núm. 37, recibirá una gratificacion. 86-5

Segunda enseñanza.

D. Juan Moreno Barranco, Preceptor de Latiuidad y Humanidades, y graduado en la facultad de Filosofía y Letras, enseña y repasa las asignaturas siguientes: Latin, Geografía, Historia Universal y particular de España, Retórica y Poesía y Psicología, Lógica y Filosofía Moral.

Tambien prepara á los que piensan ingresar en la 2.ª enseñanza perfeccionándolos en instruccion primaria. Calle de Santa Marta núm. 17. 8-9

Arrendamiento. Desde primero de Enero de 1877 se hace de la hacienda de clivar y dehesa de Campiñuela alta, distante media legua de esta capital. Puede tratarse con don Vicente de Hombre, calle de los Saravias, núm. 5. 10-5

Maderas de castaño. En casa de D. Antonio Carbonell, plazuela de Hinojares núm. 6, se venden con gran rebaja de precios y de las dimensiones llamadas asunados, asandillos, tirantes y piernas. 86-4